

Heinz Bhend

## Congrès Wonca à Bâle: des collègues en visite au cabinet médical

**Une image en dit bien plus que mille mots, et une visite est bien plus enrichissante que des discussions interminables. C'est pourquoi nous cherchons des médecins de famille qui accepteraient de montrer leur cabinet médical à des collègues étrangers participant au congrès Wonca de Bâle.**

La substance du prochain congrès Wonca, qui aura lieu du 16 au 19 septembre à Bâle, ne sera pas faite uniquement d'exposés scientifiques, mais aussi d'innombrables rencontres. Dans chaque discussion, il est très vite question de la situation de la médecine de famille au sein de la politique de la santé, et l'on se demande mutuellement comment cela se passe en Allemagne, en France, en Grande-Bretagne, en Espagne, en Lettonie, etc. C'est dans ces discussions que l'on glane la plupart des informations sur la façon de travailler des collègues, sur l'infrastructure à leur disposition, et sur leur intégration locale, régionale et nationale dans le système de santé.

Inviter des collègues étrangers à visiter des cabinets de médecins de famille du pays d'accueil représente une des meilleures possibilités de s'approcher et de se connaître, et c'est une longue tradition au sein des congrès Wonca.

Je me souviens encore bien d'une visite dans un cabinet de médecin de famille d'Amsterdam. J'en ai conservé la «Afspraakkaart» de la «Huisartsen praktijk», et dans ce contexte concret j'ai beaucoup appris sur le système de santé local.

De notre côté, nous voudrions également offrir ces visites au cabinet médical lors du 15<sup>e</sup> congrès Wonca.

Nous cherchons des collègues qui ouvrent leur cabinet médical à des groupes de 6 à 8 collègues venus de l'étranger, le vendredi 18 septembre de 15 à 18 heures.

### Conditions requises

- Cabinets individuels ou cabinets de groupe de l'agglomération de Bâle.
- Le cabinet médical se situe à moins de 30 minutes, en transports publics ou privés (par exemple minibus), de la Foire de Bâle. Si le trajet était plus long, ce serait au détriment du temps de visite.
- Un minimum de connaissances d'anglais de la part du collègue qui reçoit ou de la personne qui le représente.
- Etre disposé à prendre en charge les collègues à la Foire de Bâle et à les ramener dans les temps voulus.
- Le collègue qui reçoit organise lui-même les moyens de transport pour huit personnes au plus.

### Nous offrons

- L'organisation et l'attribution des visiteurs aux différents cabinets.
- Un stick USB contenant une présentation PowerPoint avec son image sur le système de santé et la médecine de famille en Suisse (qui sera distribué environ un mois avant le congrès).
- Une adresse de contact en cas de problèmes.

### Organisation

- Les visiteurs s'annoncent sur le site internet du congrès de la Wonca.
- Les collègues désireux d'ouvrir les portes de leur cabinet médical le 18 septembre pour une durée de trois heures sont priés de s'annoncer au secrétariat de la SSMG: info@sgam.ch.

### Indemnisation

Comme pour tous les exposés présentés au congrès Wonca, aucune indemnisation financière n'est prévue. Par contre, l'échange personnel est plein de richesses et cela, aucune crise financière ne pourra le détruire. Soyez-en remerciés d'avance!

## «Take a GP»

**Nous cherchons: chambres d'hôtes chez les médecins de famille de la région de Bâle, du 16 au 19 septembre 2009, pour les participantes et participants au Congrès Wonca 2009**

Le programme de participation gratuite au Congrès Wonca 2009 à Bâle se nomme «Take a GP». Il s'adresse aux collègues venant de Suisse et de l'étranger disposant d'une enveloppe financière réduite, et il invite tout particulièrement les jeunes ou futurs médecins de famille à se rendre à ce congrès, qui se tiendra pour la première fois en Suisse.

«Take a GP» offre aux hôtes suisses et à leurs invités, venant d'Europe et de Suisse, de belles occasions de rencontre et d'échange.

De plus, il fournit aux collègues invités une perspective intéressante sur la pratique quotidienne du médecin de famille en Suisse.

Les hôtes et invités intéressés trouveront des précisions concernant le déroulement du programme et les formulaires d'inscription aux adresses suivantes:

- [www.woncaeurope2009.org](http://www.woncaeurope2009.org) (site internet du Congrès Wonca 2009) – chambres d'hôtel
- [www.vdgm.eu](http://www.vdgm.eu) (site internet du «Vasco da Gama Movement» VdGM)
- secrétariat SSMG, Oberplattenstrasse 73, 9620 Lichtensteig, tél. 071 988 66 40, fax 071 988 66 41, courriel info@sgam.ch

Venez et participez nombreux: vous serez les bienvenus.